
Глава Ингушетии ответил на вопросы представителей общественности Назрановского района

26.01.2024 г.

  

Глава республики Махмуд-Али Калиматов в ходе встречи с органами местного
самоуправления и общественностью Назрановского района ответил на вопросы
жителей. Больше всего участников мероприятия интересовали такие темы, как
строительство школ и детских садов, транспорт, сельское хозяйство и др.

  

Так, житель Экажево Магомед-Башир Кациев обратился к руководителю субъекта с
просьбой решить проблему с освещением по дороге Экажево – Сурхахи. По его словам,
из-за отсутствия освещения автомобилисты часто сбивают животных во время перегона
скота, а также людей.

      

Махмуд-Али Калиматов, в свою очередь, подчеркнул, что указанная дорога находится в
региональной собственности, в связи с чем она должна быть ответственностью
Министерства автомобильных дорог РИ. В связи с этим, руководитель ведомства Батыр
Хаматханов должен до 5 февраля представить конкретный план, чтобы решить
ситуацию. Помимо этого, Глава Ингушетии запросил у Минавтодора справку по
дорожно-транспортным происшествиям, связанных с отсутствием освещения по дороге
Экажево – Сурхахи.

  

Депутат Кантышевского сельского совета Магомед Дударов сообщил Махмуду-Али
Калиматову, что в школе №3, построенной в 2009 году, всего 320 посадочных мест, при
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этом обучается в учебном заведении более 900 детей (обучение проходит в 3 смены).
Жители, по словам депутата, просят построить новую школу либо создать пристройку к
существующей.

  

Глава Ингушетии, обратившись к министру образования Эсет Боковой, попросил ее
отчитаться по данной ситуации. Руководитель ведомства отметила, что в Кантышево
существует острая потребность в новом учебном заведении, поскольку в сельском
поселении общеобразовательные учреждения посещают около 1 500 детей. В то же
время, в текущем году школа не будет построена. Махмуд-Али Калиматов отметил, что
необходимо было ранее сообщить, что в указанном селе есть потребность в учебном
заведении.

  

«Мы должны пересмотреть вопрос того, какие населенные пункты нуждаются в новых
общеобразовательных учреждениях. Вице-премьер республиканского Правительства
Индира Сагова совместно с министром образования должны провести анализ, чтобы
узнать, где существует потребность в новых школах. Речь сейчас идет не только о
Кантышево, а в целом об Ингушетии. Будем менять наши приоритеты, если ситуация
складывается таким образом. Я со своей стороны переговорю с министром просвещения
России Сергеем Кравцовым насчет этого вопроса», – сказал М-А. Калиматов

  

Депутат сельского поселения также обратил внимание Главы республики на детский
сад, являющийся долгостроем. Его строительство было начато в 2015 году, однако
объект до сих пор не достроен. Депутат считает, что дошкольное учреждение
необходимо либо снести, либо достроить. Кроме того, на территорию детского сада
ранее было завезено оборудование, которое при этом пришло в негодность. Объект
строился по государственной программе «Устойчивое развитие сельских поселений»

  

Руководитель региона, выслушав депутата, поручил министру строительства Микаилу
Балахоеву проверить данный детский сад: изучить, оплачен ли объект, какая сумма
была направлена на его строительство, куда ушли денежные средства. На основании
этих данных руководитель ведомства представит Главе Ингушетии подробную справку.

  

Заключительный вопрос жителя сельского поселения также был связан с дорогой – от
ФОКа в с.п. Кантышево в с.п. Долаково. Он отметил, что по указанной дороге также
часто происходят аварии, необходимо установить дорожные знаки. Махмуд-Али
Калиматов поручил министру автомобильных дорог и главе района Амирхану Измайлову

 2 / 6



Глава Ингушетии ответил на вопросы представителей общественности Назрановского района

выехать на указанное место и к 30 января доложить о ситуации.

  

Со следующим вопросом обратился представитель общественного совета села Гази-Юрт
Саламхан Кациев. По его словам, занятия по таким предметам, как ингушский язык и
ингушская литература были сокращены на 1 час. При этом, по словам Эсет Боковой,
данная информация является неподтвержденной. Министр образования подчеркнула,
что только региональное профильное министерство вправе снижать нагрузку. По ее
словам, за последние 15 лет уменьшения не было, более того, в рамках дополнительного
образования ученикам преподают адаты ингушей.

  

Глава Ингушетии обратил внимание, что, если сведения не соответствуют
действительности, министр должна написать заявление по этой теме, ответив с учетом
всех нормативных актов.

  

Житель Гази-Юрт также рассказал Махмуду-Али Калиматову, что в сельском поселении
редко и нестабильно ходят автобусы.

  

«Мы закупили 78 автобусов, которые давно поступили в регион. При этом еще не все из
них мы распределили по маршрутам. В этом случае я предлагаю распределять, учитывая
мнения и предложения глав сельских поселений, жителей. Людям, конечно, виднее, где
особенно есть потребность в транспорте, поскольку они ежедневно сталкиваются с
этим», – сказал М-А. Калиматов, отвечая на вопрос.

  

Вопрос жителя сельского поселения Яндаре Бембулата Китиева затронул тему
трудоустройства отличившихся участников СВО, которые вернулись домой из зоны
боевых действий. Глава республики подчеркнул, что ни одного военнослужащего,
который рисковал своей жизнью на благо Родины, он не оставит без внимания.

  

«Наш Президент Владимир Путин говорил, что наша будущая элита будет состоять из
тех, кто находился в зоне спецоперации. Элита – это те, кто жизнью своей рисковал
ради Отечества. Сегодня же мы обязаны помогать им, в том числе с трудоустройством –
тем, у кого уже есть необходимое образование. Что касается тех, у кого образования
нет, мы будем для начала обучать и только потом трудоустраивать», – заявил
руководитель субъекта.
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Махмуд-Али Калиматов напомнил, что в республике действует филиал государственного
фонда «Защитники Отечества». Руководитель регионального отделения, по словам
Главы Ингушетии, должен контролировать вопросы и проблемы участников СВО, а
также доводить данные непосредственно до Главы региона.

  

Наиб сельского поселения Сурхахи Измайлов Иса сообщил руководителю субъекта, что
в населенном пункте функционирует только старый ФОК, в связи с чем необходимо
строительство нового. При этом он выразил благодарность за возведение в селе
больницы и школы. Махмуд-Али Калиматов, в свою очередь, подчеркнул, что заявка на
строительство данного физкультурно-оздоровительного комплекса есть, однако
необходимо принимать решения, исходя из денежных средств.

  

Присутствующий на мероприятии религиозный деятель обратился к Главе Ингушетии по
вопросу наркотических веществ. Он сказал, что проповеди на данную тему проводятся,
тем самым в мечетях стремятся выработать нетолерантность к запрещенным веществам.
При этом религиозный деятель считает, что жители региона и так порицают указанное
явление.

  

М-А. Калиматов, говоря на тему наркотиков, заявил, что у представителей духовенства
есть влияние в обществе, которое действительно необходимо использовать. При этом,
по мнению руководителя региона, важно подвергать публичному осуждению
распространителей запрещенных веществ. К таким личностям, считает Глава Ингушетии,
стоит применять социальную изоляцию, поскольку они приносят вред обществу. В то же
время, Махмуд-Али Калиматов отметил, что в ингушском социуме по-прежнему нет
полного порицания данного явления.

  

По вопросу, связанному с сельским хозяйством, к Главе региона обратился житель с.п.
Барсуки Хасан Местоев. Он сообщил, что его сын занимается фермерством (частное
хозяйство), при этом урожай пропадает, поскольку нет техники для его сбора. Мужчина
попросил Махмуда-Али Калиматова посодействовать в решении данной проблемы.

  

Глава Ингушетии заявил, что этот вопрос необходимо решать совместно с ГУПами и
Министерством сельского хозяйства и продовольствия РИ. Речь идет о том, чтобы
договариваться об аренде техники на не безвозмездной основе.
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Об актуальной проблеме самозахвата земель рассказал представитель сельского
поселения Сурхахи. Он заявил, что из-за этого в населенном пункте отсутствуют
пастбища. Махмуд-Али Калиматов, в свою очередь, согласился с этим, подчеркнув, что
это острый вопрос для многих населенных пунктов Ингушетии.

  

«Мы продолжаем изымать земли, которые были захвачены незаконным путем. Эта
работа постоянно продолжается. Однако в этом вопросе, как и в многих других,
необходимо содействие граждан. Вам необходимо обратиться в правоохранительные
органы и подробно описать эту ситуацию. Лучше всего обращаться коллективно,
отстаивать с односельчанами свои права. Только так можно решить эту проблему,
поскольку это непосредственно ответственность правоохранительных органов», –
отметил М-А. Калиматов.

  

Заключительный вопрос встречи был связан с мостом через реку Кенч в сельском
поселении Экажево. Представитель общественного совета Магомед Алиев спросил у
Главы республики, когда будет произведена реконструкция.

  

Махмуд-Али Калиматов отметил, что в текущем году в рамках реализации нацпроекта
«Безопасные качественные дороги» планируется реконструкция моста через указанную
реку. Это, по данным руководителя региона, переходящий объект, сдан он будет в 2025
году.

  

Напомним, Глава Ингушетии в рамках формата выездных совещаний провел встречу с
администрацией и общественностью Назрановского района. В ходе встречи
обсуждались важные вопросы жизнедеятельности и перспектив развития
муниципалитета.

  

Пресс-служба Главы и Правительства РИ
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